
ATA Nº 026/2017

Aos 20 (vinte) dias do mês de dezembro de 2017 (dois mil e dezessete), às 18h00min (dezoito

horas), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de

09  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O presidente  SÉRGIO

LUIS BACKES iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente

foi  empossado  o  Vereador  Ubirajara  da  Sila  Marques,  que  já  havia  prestado  o  devido

compromisso legal. Após foi apreciada a Ata Nº 025/2017 da Sessão Ordinária. Os vereadores

receberam  a  Ata com  antecedência,  com  consequente  leitura  e  análise,  foi  aprovada  por

unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de 07 à 20

de  dezembro  de  2017,  merecendo  destaque:  O  comunicado  nº  360/2017  da  Câmara  dos

Deputados, do Deputado Darcisio Perondi informando que foi empenhado ao Governo Federal

no Ministério do Turismo, o recurso no valor de R$ 300.000,00 (trezentos mil reais), para a

revitalização da Praça Dona Laura no Município de Cruzeiro do Sul. Indicação 039/2017 da

Vereadora  Edi  Arruda  Lenhard  indica  ao  Presidente,  que  seja  feita  uma  fiscalização  pela

Administração Municipal nos ônibus que trafegam pela cidade, que são responsáveis pelas linhas

municipais e com pessoas da terceira idade, referente a acessibilidade dos mesmos. Indicação

040/2017 da Vereadora Edi Arruda Lenhard indica ao Presidente, que seja disponibilizado pela

Administração  Municipal  a  presença  de  uma  ambulância  nos  bailes  da  terceira  idade,  que

acontecem normalmente  uma vez  por  mês,  em diferentes  comunidades  de  Cruzeiro  do  Sul.

Indicação  041/2017  do  Vereador  Leandro  Luis  Olbermann  indica  ao  Presidente,  que  seja

disponibilizado pela Administração Municipal e Meio Ambiente o calendário da coleta de lixo

em lugares públicos, como também, que este seja anunciado pelos meios de comunicação com

frequência.  ORDEM DO DIA: O Projeto  de  Lei  Nº  065-01/2017  do Poder  Executivo  que

INSTITUI  TEMPORARIAMENTE  TURNO  ÚNICO  EM  SETORES  DO  SERVIÇO

MUNICIPAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão Sergio Backes, informou que

concorda com o projeto pois as horas de trabalho não serão perdidas, estas, serão trabalhadas

pois os servidores serão cobrados para que cumpram o horário de trabalho. Em votação o projeto

foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 066-01/2017 do Poder Executivo que

AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A REPASSAR ALUGUEL SOCIAL PARA GRUPO

FAMILIAR EM SITUAÇÃO DE RISCO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão



 Ubirajara Marques,  ressaltou que não existia  a  questão ambiental  e o ministério  público de

Estrela ordenou que as árvores maiores que ficavam à beira do Rio Taquari fossem retiradas para

plantar mudas, Bira lamenta, pois essa decisão foi uma falha e infelizmente nos locais onde as

árvores  foram  retiradas,  está  desbarrancando.  Em votação  o  projeto  foi  aprovado  por

unanimidade.  O Projeto  de  Lei  Nº  067-01/2017  do  Poder  Executivo  que  AUTORIZA O

PODER  EXECUTIVO  A CONTRATAR  OPERAÇÃO  DE CRÉDITO COM A CAIXA

ECONÔMICA FEDERAL E  DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  em discussão  João  Celso

Führ, pediu se já tem algum projeto técnico e se este valor irá cobrir as obras ou irá ultrapassar.

A  assessora  jurídica  da  Câmara,  Adriana  Isabel  Schossler,  respondeu  ao  vereador  que  este

projeto existe,  pois, para cadastrar no Avançar Cidades ele deve existir,  o projeto deste anel

viário que ligaria o bairro Vila Célia ao Glucostark, vem sendo estudado à muitos anos e os

valores  vem  sendo  atualizados  conforme  o  aumento  nos  custos  dos  materiais.  O  Vereador

Adriano Antônio Schneider,  destacou a importância desta obra para a população cruzeirense,

pois o acesso aos bairros será facilitado. Falou também sobre o acostamento na Rua Frederico

Germano Haenssgen, na localidade XV de Novembro, que irá garantir a segurança das pessoas

que transitam pelo local diariamente. João Führ, questionou em qual local irá finalizar o asfalto

da Rua Dom Pedro II até o bairro Cascata, pois no final da rua existe uma parte asfaltada. Sérgio

Backes afirmou que irá passar em frente da Empresa Sinario, finalizando no Projeto do bairro

Cascata. Ubirajara Marques, recordou que tanto a calçada de passeio para o bairro São Gabriel e

a pavimentação da Rua Dom Pedro II no bairro Cascata, é um pedido que vem sendo feito há

anos,  através  de  Indicações  e  Proposições,  mas  não  foram  atendidos.  Destacou  que  se  a

administração não investir e não fizer o empréstimo, a obra não poderá ser realizada e acredita

que o valor poderá ser pago. Lembrou que quando o Vice-prefeito João Dullius era Vereador,

realizou  vários  abaixo-assinados  reivindicando  essas  melhorias.  Anastácia  Zart,  também

concordou com o projeto, tanto para a comunidade XV de Novembro quanto para os moradores

do Bairro Cascata,  será de grande importância,  destacou que fluxo de veículos no centro irá

diminuir após esta melhoria na rua Dom Pedro II. Falou que esta reivindicação dos moradores é

antiga e que com certeza os mesmos serão beneficiados. A Vereadora Edi Arruda Lenhard, falou

que os moradores haviam reivindicado o calçamento da via, mas o asfaltamento será melhor

ainda, parabenizou a administração pela iniciativa. Sérgio Backes, relatou que este Projeto era

sua meta em 2016, mas como não era mais secretário não conseguiu dar continuidade pois não

tinha recursos. Os moradores que residem próximo a Sinario acabam sendo prejudicados devido

a poeira,  e na Rua Frederico Germano Haenssgen,  a calçada  que será no lado direto da via

acessando o bairro centro ao interior, Sérgio acredita que muitos acidentes serão evitados. Em



votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 068-01/2017 do Poder

Executivo  que  AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS

PROVIDÊNCIAS, em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº

069-01/2017 do Poder Executivo que ALTERA DISPOSITIVOS DA LEI Nº 1401-03/2015 E

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão Ubirajara Marques, falou com conversou com

o secretário  responsável  e  essa  alteração  irá  acarretar  em R$5.000,00 a  menos,  o  custo  irá

diminuir, sendo assim, esse valor poderá ser utilizado em outras áreas, como por exemplo, na

saúde. Em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 070-01/2017

do Poder Executivo que  AUTORIZA A DOAÇÃO DE BEM MÓVEL DO MUNICÍPIO E

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão Gustavo Richter, falou que é viável a doação

deste transformador pois está sem utilidade e a empresa será beneficiada. O Vereador Ubirajara

Marques, concordou com o colega e ressaltou que o transformador iria se deteriorar pois está

parado há algum tempo e também poderá ser utilizado pelos moradores para aumentar a força da

energia, parabenizou a administração pela iniciativa. Sérgio Backes, citou que se o município

pode ceder o transformador e está inutilizado,  não tem porque não realizar  esta doação. Em

votação o projeto foi aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 071-01/2017 do Poder

Executivo  que  ALTERA  A  REDAÇÃO  NA  LEI  Nº  959-02/2010  E  DÁ  OUTRAS

PROVIDÊNCIAS,  em  discussão Adriano Antônio Schneider,  sugeriu uma emenda para que

ficasse mais compreensível. Adriana Isabel Schossler respondeu que pode ser feita a emenda

pois  faltou  uma palavra,  o  que  acabou ficando um pouco incompreensível,  informou que o

secretário pediu para acrescentar uma palavra. Ubirajara entendeu como um erro de digitação.

Em votação a emenda foi aprovada por unanimidade. Em votação o projeto com a emenda foi

aprovado por unanimidade. A Proposição nº 032/2017 do Vereador Leandro Luis Olbermann

propõe que a Administração Municipal, através da Secretaria de Educação, Cultura e Esportes e

Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, providencie a colocação de um piso no Ginásio de

Esportes  da  Localidade  de  Linha  Sítio,  que  fica  ao  lado  da  Escola  Municipal  de  Ensino

Fundamental São Felipe. Em votação a proposição foi aprovado por unanimidade. A seguir o

Presidente  solicitou a  leitura dos  nomes componentes  da Chapa Única inscrita  para a  Mesa

Diretora  da  Câmara  de  Vereadores  para  o  ano  de  2018  (dois  mil  e  dezoito)  que  são:  para

Presidente  da  Mesa,  Adriano  Antônio  Schneider,  para  Vice-Presidente,  Leandro  Luis

Olbermann,  para  Primeiro  Secretário,  Anastacia  Maria  Schuster  Zart,  para  Segundo

Secretário,  Sérgio Luís Backes. A Assessora Jurídica procedeu com um sorteio da ordem de

votação para a eleição da Mesa Diretora da Câmara de Vereadores para o ano de 2018. Colocada

em votação a Chapa Única, iniciando com o Vereador Sérgio Luis Backes, José Carlos Eckert,



Ubirajara da Silva Marques, Adriano Antônio Schneider, Edi Arruda Lenhard, Gustavo Henrique

Richter, Leandro Luis Olbermann, João Celso Führ e Anastacia Maria Schuster Zart. A Chapa

Única foi aprovada por unanimidade. A Chapa Única que tomará posse conforme o Regimento

Interno, em seu Artigo nº 11, no dia seguinte ao término do mandato da atual Mesa Diretora.

EXPLICAÇÕES  PESSOAIS  E  USO  DA  TRIBUNA:  Vereador  LEANDRO  LUIS

OLBERMANN,  após  os  devidos  cumprimentos  aos  componentes  da  Mesa,  Prefeito  Lairton

Hauschild, Vice-prefeito João Dullius e demais pessoas presentes.  Iniciou seu pronunciamento

falando  da  reunião  na  Escola  22 de  Novembro  referente  ao  fechamento  ou  não da  mesma,

Leandro  informou  que  uma  comissão  composta  pelo  Prefeito,  Vice-prefeito,  Secretaria  da

Educação e Vereadores, irá se reunir com os pais na próxima quarta-feira, dia 28/12 para decidir

qual atitude deverá ser tomada. Destacou também, a sua participação na reunião no Fórum de

Lajeado,  no  dia  05/12,  juntamente  com  os  colegas  Vereadores,  Jair  Klein  e  João  Führ,  a

assessora jurídica Adriana Isabel Schossler e assessor legislativo Alan Bohn, sendo recebidos

pela  juíza  Carmem  Barghouti.  Na  ocasião,  os  Vereadores  apresentaram  a LEI  Nº  042-

01/2017, que regulamenta a realização de feiras eventuais no Município de Cruzeiro do Sul,

Leandro ressaltou que mais uma feira estava protocolada para ser  realizada, mas não foi dado

sequência  após a  aprovação da Lei.  Parabenizou a iniciativa  do Jornal  A Hora  pelo projeto

cliente  solidário,  que beneficiou a APAE de Cruzeiro com o valor de R$9.000,00 (nove mil

reais). Falou sobre a reunião entre o Executivo e Legislativo para prestação de contas referente

ao ano de 2017, “foi muito positivo e muito importante o diálogo entre as partes”. Agradeceu a

todos os  servidores  e voluntários  que foram responsáveis  pela  ornamentação da Praça  Dona

Laura e também pelo Cruzeirinho. Desejou um Feliz Natal e um próspero ano novo a todos os

funcionários da casa agradecendo a união de todos,  da mesma forma,  ao Poder Executivo e

Legislativo,  à  população  cruzeirense  e  também  a  família  Olbermann.  Vereador  GUSTAVO

HENRIQUE RICHTER  saudou  o  presidente  da  mesa,  colegas  de  bancada,  Prefeito  e  Vice,

assessores, suplentes e demais pessoas presentes.  Parabenizou à toda equipe responsável pela

organização do Natal na Praça, destacou que o trabalho foi voluntário e que essas pessoas foram

extremamente importantes para o sucesso do evento, “fazia tempo não via a praça tão bonita e

com tanta gente, achei muito bacana”. Agradeceu à administração e ao setor responsável pela

pintura  das  ruas  no  bairro  Passo  de  Estrela,  “além de  ficar  mais  bonito  também auxilia  na

prevenção de acidentes, ” enfatizou. Agradeceu também, pela colocação dos bancos no Posto de

saúde do bairro, anteriormente, as pessoas que aguardavam na fila para atendimento ficavam em

pé. Gustavo falou sobre um boato de que o mesmo posto de saúde iria fechar, Gustavo garantiu

que isso não irá acontecer, o que ocorre é a falta de um pediatra, mas isso já está sendo resolvido.



Mencionou a reunião com o Poder Executivo para a prestação de contas referente ao ano de

2017,  “acho  importantíssimo  essa  parceria,  foi  um ano  muito  bacana,  agradeço  à  todos  os

colegas Vereadores, secretários, que procuram atender a demanda e o que a população solicita,

espero que 2018 seja da mesma forma”. Por fim, desejou um feliz natal e um próspero ano novo

à  todos.  Vereador  UBIRAJARA DA SILVA MARQUES  após  realizar  suas  saudações  ao

Presidente da Câmara, Assessores, Vereadores e Vereadora, suplentes, servidores da câmara e

demais  pessoas  presentes,  destacou  que  foi  um ano  de  muita  harmonia  e  respeito  entre  os

colegas, “não houve brigas partidárias, todos foram honestos e existe uma amizade entre nós”.

Parabenizou ao atual presidente da câmara Sergio Backes pelo trabalho realizado em 2017, e ao

colega Adriano Antônio Schneider que assume a presidência no ano de 2018, desejou boa sorte,

coragem e sucesso. Agradeceu ao Prefeito Lairton Hauschild e o Vice-prefeito João Dullius pela

acolhida, humildade e união entre as partes, ” Cruzeiro está com um brilho novo, um exemplo é

o  Natal  na  Praça,  o  povo  precisa  de  entretenimento,  agradeço  aos  voluntários  que

disponibilizaram o seu tempo para  auxiliar  na ornamentação,  ao Henrique  Bohn que muitas

vezes foi o último a sair do evento, juntamente com sua família, todos estão de parabéns, foi

feito muito para o primeiro ano da nova gestão, o João Dullius também está de parabéns pelo

trabalho e pela  pessoa que é,  parabenizo ao Israel Moccelin pelos Projetos e programas que

foram liberados e pelo desenvolvimento do seu trabalho, é uma pessoa que está preparada para

desenvolver o seu cargo, da mesma forma o Secretário Rudi Rubem Schneider, “enfatizou. Falou

sobre o seu pedido para a construção de uma praça no Bairro Vila Zwirtes, esteve presente no

local com o Prefeito Lairton Hauschild para conversar com os moradores e verificar um local e

talvez conseguir uma doação ou permuta para que a praça seja construída. Parabenizou a todos

que  fazem parte  do  Projeto  do  bairro  Cascata,  pelo  trabalho  desenvolvido  com as  crianças

carentes, agradeceu o emprenho das professoras, cozinheiras e faxineiras que desempenham o

seu papel  para que as crianças possam participar  do projeto e realizar  as atividades  que são

oferecidas pela entidade. Agradeceu aos suplentes Edi Arruda Lenhard e José Roque Gerhardt,

pelo trabalho que desenvolveram durante o período da sua licença e do Vereador Jair Klein.

Finalizou  seu  pronunciamento  agradecendo  a  união  e  o  trabalho  de  todos  os  servidores  e

Vereadores da casa, pediu desculpas caso tenha ofendido alguém e desejou um feliz natal e um

próspero ano novo a todos. Vereadora ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART saudou a mesa

diretora, colegas  Vereadores,  suplentes,  Prefeito,  Vice-Prefeito,  assessores  e  demais  pessoas

presentes. Iniciou seu pronunciamento falando sobre o menino Luan, que frequenta a APAE de

Cruzeiro, “estive em uma formatura do SENAC em Lajeado, e um dos formandos era o Luan, é

uma alegria  ver  que essas  crianças  estão tendo a oportunidade  de  trabalhar”.  Falou sobre o



passeio ao Sítio da Família Lima, onde aproximadamente 160 pessoas participaram, juntamente

com  a  educadora  física,  Carla  Dutra  e  a  coordenadora  do  grupo  de  terceira  idade  Elaine

Schneider, parabenizou pela iniciativa. Falou que a cidade está mais bonita, agradeceu à toda

equipe da secretária  de educação,  cultura  e  esportes,  Anelise  Assmann e principalmente  aos

voluntários que desenvolveram e auxiliaram na ornamentação da cidade. Mencionou a reunião

com o Poder Executivo para a prestação de contas referente ao ano de 2017, “sabemos que o

Executivo e Legislativo são diferentes, mas nós temos uma integração muito forte, em 2017, e

que isso permaneça em 2018, parabenizo todos os secretários e servidores do município por

realizar o trabalho em conjunto”. Solicitou o encaminhamento de um ofício sugerindo que fosse

feito um estacionamento junto ao Posto de Saúde Cleto Johner e o Hospital São Gabriel Arcanjo,

pois  os  funcionários  e  usuários  do  Posto  estão  encontrando  dificuldades  para  estacionar.

Destacou o trabalho da pastoral da educação juntamente com o grupo de jovens do centro, onde

os mesmos realizaram atividades com os idosos da Clínica Geriátrica Jo Barth. Finalizou sua

tribuna  deixando  uma  mensagem  de  natal  se  referindo  a  todos  os  colegas  Vereadores  e

servidores da câmara, da mesma forma, às demais pessoas presentes e a todo povo de Cruzeiro

do Sul.  Vereador JOÃO CELSO FÜHR  após os devidos  cumprimentos  aos componentes  da

mesa e demais pessoas presentes, agradeceu à administração e aos secretários pelos pedidos que

foram atendidos e pelo auxílio prestado durante o ano de 2017.  Falou que a cidade está muito

bonita  com  a  ornamentação  de  natal,  a  população  está  participando  e  gostando  muito  do

resultado, agradeceu aos voluntários que se prontificaram em auxiliar na decoração e continuam

trabalhando durante as noites no Natal na Praça. Parabenizou os responsáveis pela pintura das

ruas da cidade,  pois isso auxilia  na segurança da população. Por fim, agradeceu aos colegas

Vereadores e servidores da casa pelo ano de 2017, desejou que a união permaneça em 2018,

desejou um Feliz Natal e um próspero ano novo, da mesma forma à toda população Cruzeirense.

Vereador  JOSÉ  CARLOS  ECKERT  realizou  saudações ao  presidente  da  câmara,  colegas

Vereadores, e demais pessoas presentes.  Comentou sobre o empréstimo que será feito com a

Caixa Econômica Federal, para realizar calçamentos e asfaltamentos, ” acho muito importante

pois  com  renda  própria  do  município  dificilmente  conseguiríamos  fazer  essas  melhorias”.

Agradeceu ao colega Milton Weiler, por ceder o espaço durante o mês de dezembro. Falou sobre

o  recolhimento  do  lixo  nos  campings  do  município,  e  sugeriu  que  o  mesmo  fosse  feito

semanalmente e não quinzenalmente, pelo menos no verão quando o movimento nestes locais

aumenta. Parabenizou a todos envolvidos na ornamentação da praça Dona Laura. Desejou um

feliz natal  a todos os Vereadores e servidores da Câmara e que a união permaneça em 2018.

Vereadora EDI ARRUDA LENHARD  saudou a mesa diretora, colegas Vereadores, suplentes,



Prefeito,  Vice-prefeito  imprensa,  familiares,  assessores  e  demais  pessoas  presentes.

Primeiramente citou a indicação que fez, onde solicitou a pintura das ruas do bairro Glucostark,

informou  que  o  trabalho  já  está  sendo  feito,  agradeceu  aos  responsáveis.  Falou  sobre  a

importância da Vereadora mulher, ” as mulheres devem ser preparadas e também valorizadas,

neste  último  ano  tivemos  candidatos  fantasmas,  vocês  homens,  também  devem  ajudar  em

preparar  as  mulheres  para  assumir  o  cargo  de  Vereadora”,  enfatizou.  Parabenizou  aos

responsáveis pela  ornamentação da Praça Dona Laura e também pelo Cruzeirinho que é um

sucesso. Citou a sua Indicação, N° 039/2017, onde solicitou uma fiscalização da administração

quanto á  acessibilidade  dos  idosos  e  pessoas  com deficiência  nos  ônibus  que trafegam pela

cidade, pois muitos ônibus não estão dentro das normas conforme prevê a Lei n° 10.098 de 17 de

dezembro  de  2000.  Sobre  a  Indicação  n°  040/2017,  Edi  pediu  que  uma  ambulância  fosse

disponibilizada nos bailes da terceira idade,  que ocorrem normalmente uma vez por mês em

diferentes comunidades do município, justificou que alguns idosos já passaram mal devido ao

calor  e  em muitas  localidades  o  sinal  de  celular  é  ruim e  impossibilita  a  chamada  de  uma

ambulância em caso de urgência. Finalizou seu pronunciamento agradecendo o espaço cedido

pelo colega Jair, desejando um feliz natal e um próspero ano novo à todos presentes, pediu mais

tolerância  às  pessoas.  Vereador  ADRIANO  ANTÔNIO  SCHNEIDER saudou  o  Presidente,

Sérgio  Backes,  Vereadores  e  suplentes,  Assessores  da  Câmara  e  demais  pessoas  presentes.

Destacou a importância do empréstimo que será feito junto à Caixa Econômica Federal para

algumas melhorias nas estradas do município, entre elas, o asfaltamento da Rua Dom Pedro II no

Bairro Cascata, Adriano pediu a atenção da administração quanto ao excesso de velocidade dos

veículos após o asfaltamento,  pois será uma via de fácil  acesso do bairro centro à ERS-130.

Sobre o turno único em alguns setores da administração municipal, o Vereador achou válido pois

será bom para o trabalhador e para a sociedade, gerando bons rendimentos. Citou o PROJETO

DE LEI Nº 069-01/2017, que irá ajustar  as incompatibilidades  na Lei  nº  1401-03/2015,  com

alterações  e  adaptações  de  cargos.  Adriano  informou  que  essa  alteração  irá  acarretar  em

R$5.000,00 a menos por mês, o custo irá diminuir, sendo assim, esse valor poderá ser utilizado

em outras áreas, como por exemplo, na saúde, educação e agricultura. Referente ao PROJETO

DE LEI Nº 070-01/2017, do qual pretende a Administração Municipal obter autorização para

efetuar  a  doação  para  a  empresa  FABIO  JUNIOR  FERRONATO,  de  um  Transformador

Trifásico,  o  Vereador  acredita  que  irá  beneficiar  tanto  a  empresa  quanto  aos  moradores  da

localidade, e também gerar, renda e imposto. Mencionou o esforço que foi feito durante o ano

para  que  o  Hospital  São  Gabriel  Arcanjo  permanecesse  de  portas  abertas,  agradeceu  à

administração  e  à  diretoria  da  entidade.  Agradeceu  também,  o  empenho  e  dedicação  da



administração quanto à agricultura do município. Falou sobre o sucesso que o Cruzeirinho está

fazendo na cidade, principalmente com as crianças, informou que a população valoriza esse tipo

de evento e está comparecendo em grande quantidade. Agradeceu a competência e dedicação dos

servidores da câmara, a assessora jurídica Adriana Isabel Schossler, a assessora de imprensa Ana

Carla Bonzanini, o assessor legislativo Alan Bohn e a secretária executiva Daniela Mallmann,

“foram muito competentes durante esse ano, em todos os sentidos, agradeço também o empenho

de vocês durante a nossa ida à Brasília, desde a digitação das emendas até as matérias publicadas

pela  imprensa,  nota  100 para  vocês”.  Destacou a  união e  o diálogo entre  o Prefeito  Lairton

Hauschild,  o  Vice-Prefeito  João  Dullius,  com  os  Vereadores  em  benefício  do  Município,

Adriano sabe que no primeiro ano é mais difícil, existe muita cobrança, mas mesmo assim foi

um ótimo ano. Parabenizou também, aos secretários pelo trabalho desempenhado e pelo auxílio

prestado  aos  Vereadores.  Falou  sobre  o  ótimo  trabalho  do chefe  do  setor  de  trânsito  do

Município, Nécio Feil. Finalizou a tribuna deixando uma mensagem de feliz natal e próspero ano

novo  ao  Poder  Executivo,  Legislativo,  servidores  e  à  toda  população  cruzeirense.  Vereador

SÉRGIO  LUIS  BACKES  realizou  saudações aos  colegas  Vereadores,  assessores,  suplentes,

Prefeito,  Vice-prefeito,  servidores  e  demais  pessoas  presentes.  Concordou com a  colega  Edi

Arruda Lenhard sobre a inclusão da Vereadora mulher na política, Sérgio destacou a importância

da formação da mulher na função legislativa. Sugeriu que as próximas reuniões para prestação de

contas sejam feitas com cada secretário separado e não todos juntos como foi feito na semana

anterior. Falou da dificuldade em trazer novas empresas para o município, sabe que o momento é

difícil, que deve ser dada importância ás empresas que atuam no município, assim como será

feito com a empresa FABIO JUNIOR FERRONATO, com endereço em Boa Esperança, de um

Transformador  Trifásico  para  auxiliar no  impulso  necessário  para aumentar  a  produção,

empregos e negócios da empresa. Falou sobre o PROJETO DE LEI Nº 067-01/2017, por meio

do qual  solicita-se  autorização  para  contratar  operação  de  crédito  junto  à  Caixa  Econômica

Federal, no âmbito do Programa Avançar Cidades, destinados à obras de qualificação viária no

município  de  Cruzeiro do Sul/RS,  destacando o asfaltamento  da Rua Dom Pedro II  que irá

facilitar o acesso para a ERS-130 e também beneficiar a empresa SINARIO, o Projeto do Bairro

Cascata e a geriatria. Destacou também o capeamento asfáltico com CBUQ das ruas Pe. Afonso

Weiler  e  Laura  Azambuja,  interligando  o  bairro  Vila  Célia  com  o  bairro  Glucostark,  com

passagem pelos bairros  Vila  Rosa e Loteamento  Popular e Jardim dos Ventos.  Agradeceu o

acolhimento do Poder Executivo ao Legislativo, ressaltou que sempre foi muito bem recebido.

Concordou com a colega Anastácia referente a falta de vagas de estacionamento no posto de

saúde Cleto Johner, já havia sugerido que o Parque Poliesportiva fosse utilizado pelas pessoas



que trabalham em outras empresas que ficam próximas ao posto, sabe da dificuldade e pediu a

colaboração  de  todos.  Parabenizou  o  trabalho  dos  servidores  da  Câmara  de  Vereadores  e

agradeceu  o  período  em que  esteve  na  presidência  da  casa  e  citou  a  relação  de  atividades

legislativas  que  ocorrem  durante  o  ano  de  2017:  Setenta  e  um  Projetos  de  Lei  do  Poder

Executivo (todos aprovados por unanimidade); Seis Projetos de Lei do Poder Legislativo (todos

aprovados por unanimidade); Trinta e uma Proposições; Trinta e oito Indicações; Duas Emendas;

Seis Pedidos de Informação; Cinco Portarias; Três Pedidos de Licença; Seis Requerimentos; Um

Decreto Legislativo; Um Uso da Tribuna Popular; Vinte Empréstimos da sala:; Trinta e quatro

Cursos e seminários. Deu as boas-vindas à nova mesa diretora de 2018, desejou boa sorte e se

disponibilizou em auxiliar no que for preciso. Desejou um feliz Natal e um próspero ano novo a

todos. O presidente Sérgio Backes solicitou para a Secretária Executiva lesse uma mensagem em

homenagem ao Natal e ao Ano Novo:  “Que neste natal  o amor e a esperança aqueçam seus

corações e o ano novo traga grandes realizações e muita felicidade. Que não faltem a boa comida

e  os  ricos  presentes,  mas  principalmente  que  haja  saúde,  alegria  e  bons  sentimentos  para

compartilhar. E que cada um de vocês celebre estas festas junto da família ou daqueles que mais

ama. Feliz natal e um próspero ano novo para todos”! Nada mais havendo a tratar, o Presidente

encerrou a Sessão convidando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária a realizar-

se no dia 07 de fevereiro de 2018, quarta – feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta

minutos), na Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE

VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 20 DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DE

2017.

      LEANDRO LUIS OLBERMANN                                   SÉRGIO LUIS BACKES

Segundo Secretário                               Presidente da Câmara de Vereador


